

ENTRE LOS AÑOS 2013 Y 2016

Un aumento del 1,4% en el PIB anual podría garantizar la sostenibilidad del SNS

Un estudio realizado por expertos de la Universidad de Murcia señala la necesidad de realizar reformas encaminadas a aumentar la eficiencia del sistema sanitario público y reducir el gasto sanitario.

DIARIO MEDICO. Redacción | 06/08/2013 14:15

Un estudio realizado por expertos de la Universidad de Murcia y dirigido por el profesor José María Abellán advierte de que la economía nacional debería crecer un 1,4 por ciento anual entre los años 2013 y el 2016 para garantizar la sostenibilidad del sistema sanitario público.

El trabajo, financiado por la Fundación BBVA y titulado 'El sistema sanitario público en España y sus comunidades autónomas: Sostenibilidad y reformas' señala que "ninguna comunidad autónoma tiene garantizada a medio plazo la sostenibilidad financiera del sistema sanitario público" teniendo en cuenta las estimaciones de crecimiento económico español realizadas por organismos como el Fondo Monetario Internacional.

Actualmente, se estima un crecimiento medio anual del gasto sanitario público español del 4,4 por ciento para el periodo 2013-2016, aunque "hay una notable variabilidad entre comunidades autónomas", aseguran los investigadores. Por este motivo, cinco regiones verían reducida "de forma relevante" su posición relativa con respecto a la media española como es el caso de Galicia, Cantabria, Madrid, Canarias y Andalucía.

Por su parte, Castilla y León, Asturias y La Rioja mantendrían un ritmo de crecimiento próximo a la media nacional, mientras que en el resto de comunidades el gasto sanitario "crecería por encima de la media". No obstante, si no se alcanza un crecimiento del 1,4 por ciento en el PIB, la relación "continuaría aumentando en los próximos años".

Los expertos consideran necesario realizar reformas encaminadas a aumentar la eficiencia del sistema sanitario público y reducir el gasto sanitario. Es "imprescindible" que las reformas que se pongan en marcha tengan en cuenta los elementos transitorios presentes en los problemas de sostenibilidad del sistema sanitario, añaden.

Además, añaden que los gastos de personal son la principal partida, ya que éstos suponen "más del 50 por ciento del crecimiento del gasto de las comunidades autónomas", mientras que el gasto en servicios

de atención primaria "apenas explica el 15 por ciento del crecimiento total del gasto sanitario público entre 1991 y 2010".

Por todo ello, los expertos apuestan por "potenciar los servicios primarios de salud" en la misma línea que Andalucía, Castilla y León y Castilla-La Mancha, que tienen un gasto per cápita superior a la media nacional en atención primaria y "podrían identificarse como ejemplos y servir como referente".

Reacciones

En este sentido, Teresa Rosique, diputada regional socialista de Murcia, ha afirmado que los datos del informe de la Fundación BBVA "ponen de manifiesto los problemas de gestión política, y de descontrol y despilfarro en la sanidad que han existido en nuestra comunidad autónoma" y también "al descontrol en el gasto farmacéutico que hubo durante mucho tiempo, y que nos llevó a estar en 2010 a la cabeza de las regiones españolas, sin que la Consejería hubiese aplicado ninguna medida para frenarlo", ha subrayado.

Asimismo, Rosique reprocha los conciertos con entidades privadas "cuando la mayoría de ellos podrían haberse gestionado desde la sanidad pública regional". En su opinión, supone "otros de los motivos que han llevado a la difícil situación actual de nuestra sanidad".

Así, Rosique ha denunciado "la escasa apuesta del Gobierno regional por la sanidad pública, y fundamentalmente por la atención primaria, ya que, según el informe, el 60 por ciento del presupuesto sanitario ha ido a atención hospitalaria, y sólo el 15 por ciento a atención primaria".

Por otro lado, la diputada critica que en la región de Murcia crecerá el gasto sanitario un 7,3 por ciento hasta 2016, mientras que la media española será del 4,4 por ciento. "Tal como apunta el estudio, el problema no se solucionará si no hay un cambio de gestión", ha agregado en comunicado.

Tomás Gómez, secretario general del PSM, ha afirmado, en la misma línea, que la "forma de sostener correcta y eficientemente" la sanidad es que continúe siendo un sistema "público" y cree que "privatizar" supone "dejar a los ciudadanos a la intemperie". En su opinión, "la forma de sostener correcta y eficientemente es siendo un sistema sanitario público, privatizarlo significa romper con el sistema y dejar a los ciudadanos a la intemperie de la cobertura sanitaria", ha afirmado Gómez.

El líder del PSM ha manifestado que existen intereses económicos por parte del gobierno regional ya que "como ahora se ha acabado el ladrillo, a por la sanidad".